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（様式第４号） 審議会等付属機関 会議概要 

１ 審議会名  上田市公文書館運営協議会  

２ 開 催 日 令和２年１２月１８日  

３ 会   場 書面審議  

４ 出 席 委 員 小平委員、児玉委員、関委員、田村委員、堀内委員  

５ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

６ 会議概要作成年月日 令和２年１２月２５日  

協  議  事  項  等 

１ 令和２年度（中間）来館者数・運用状況について  

○ 意見・質問等：次のとおり 

 

（委員）新型コロナの流行の終息が見通せない中にも関わらず、それなりの入館者があってよかった。

館長はじめ職員の苦労あってのことと感謝している。 

 書籍等の寄贈は今後も予想されるため、備品として書棚の心配もお願いしたい。 

（委員）１ヶ月 26.3人の入館者数であり、かつ月ごとに入館者数の増加傾向がみられる。順調な滑り

出しと言えるのではないだろうか。職員に感謝。 

    閲覧等申込の利用状況がわかりやすく資料にまとまっており、良い。ただ、「一部非公開」は

できる限り抑えたいところだが、秘匿箇所の統一が必ずしもされていないように思える。運用基

準を作成しているのならば問題ないが、無いようなら作成の必要があると思う。判断基準の見直

しのためにも文章化は必要なことと考える。 

    資料寄贈・寄託申出の運用状況は、「上田市公文書館だより」で時々発信されることを求める。 

（委員）来館者数から、施設をコンスタントに利用いただいているように思う。 

   全目録を見ていて気付いたのだが、「兵事文書」がよく残っている村がある。非公開部分を学術

的に利用できないでは困る。 

    983点の寄贈をしていただいたお宅の概要や文書の全様を記録に残しておいてほしい。 

    寄贈された旧役場文書をどう取り扱うか。「〇〇家文書」でよいと思うが、旧町村の役場文書

とどう連結するか。 

  事務局回答目録内においては、「〇〇家文書」という表現は表題では用いず、あくまで文書のタイ

トルを表題とする。「〇〇家文書」という表現や寄贈者名・寄贈日等は、目録の備考や職員用

の管理簿に記録していく。 

（委員）４月・５月はコロナ禍での閉館のため開館日数の減、一般利用者の減はやむを得ないと思わ

れる。 

    旧役場文書の閲覧の多くが一部非公開となっているが、１件あたりの平均事務処理時間はど

うか。 

  事務局回答文書の内容や厚さにもよって幅があるが、１簿冊２～３時間程度と回答しておく。 

（委員）資料寄贈・寄託申出の状況が多く良い傾向だと思う。どのような広報活動をしているか。先

日、山梨県富士川町民俗資料館を見学してきたが、寄贈の資料・写真を多く展示していた。文書

資料を調べる方も大切だが、一般の方は目に見える資料・写真が有効なので寄贈についての広報

をしてもらいたい。 

  事務局回答公文書館だよりで呼びかけたことはあったが、今後は広報うえだや HP を通じても周

知を図りたい。 
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２ 令和２年度事業中間報告について 

  ○ 意見・質問等：次のとおり 

 

（委員）館内展示を工夫して実施していただいた。今後ともお願いしたい。 

（委員）マスコミも利用して館内収集資料の定期的な紹介・説明会は、歴史を紐解き、学び、史料の

大切さを認識させるうえで公文書館の存在価値を地域の人達に知らしめる大切な事業だと思う。

好評のうちに行われていることは喜ばしい。 

（委員）展示説明会を１回５名以内とするなど、コロナ禍でも三密に注意して開催してよかったと思

う。 

９月、10月に公文書館だより３号、４号を発行したが、コロナ禍で人がなるべく外に出ない

ようにとの要請がされている中での広報事業は特に重要と思われる。 

    ９月に川西公民館の見学を受け入れているが、公民館事業と連携していくことは、公文書館

の重要性を理解していただくためにも大切なことだと思う。他の公民館にもその状況を知らせて

ほしい。 

 

３ 令和２年度文書移管について 

○ 意見・質問等：次のとおり 

 

（委員）その時々の行政の在り方のわかる資料は後世の鑑となるものだ。選別については格別にも慎

重にお願いしたい。 

（委員）新本庁舎に伴う文書移管はとても大切だ。資料に基づいて実行されることを願っている。選

別に困った時は、くれぐれも即廃棄処分とならないこと。そのような文書はまず東内保育園なり

和子農業集落排水処理施設を「中間書庫」扱いにして収納されることを願う。 

同時に、移管文書・保管文書の目録作成から公開までの作業に一定の人員が必要になる。す

ぐ実現することは困難だろうが、人員確保の主張は常々要求していくことを願う。 

（委員）「大規模な書庫整理」が気になる。整理された後の文書や図面・資料の移管について照会があ

っても、記録保存の意義が半減する。したがって、一次選別は慎重にお願いしたい。 

     移管文書の仮置場の設置については妥当だと思う。 

（委員）二次選別の計画について、①原課→②公文書館→③公文書館運営協議会の順番での審議を計画

通り進めてもらいたい。 

     搬入された生涯学習・文化財課の文書の中には、公民館文書は入っているか。無ければ是非

入れてもらいたい。 

  事務局回答公民館の文書はまだ搬入されていないので、搬入について引き続き促していきたい。 

 

４ 令和３年度当初予算要求概要について 

○ 意見・質問等：次のとおり 

 

（委員）今後の利用者の増加のためにも、講演会や企画展示の開催をお願いしたい。 

（委員）職員の増員が実現すれば喜ばしい。 

（委員）要求通りの予算付けがされれば良いと思う。計画通り進めてほしい。 
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５ その他 

○ 意見・質問等：次のとおり 

 

（委員）現在の旧役場文書の履歴を公にしてほしい。 

    町村合併の履歴を表にして閲覧室等に掲示してほしい。 

 

 


